

<p><i>Frères LeClaire</i> Shirley C. Denesiuk Directrice de pompes funèbres 475, bd Provencher, bur. 306 (sur rendez-vous) 204-775-2220 ou 204-489-6996</p>	<p>Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949 desjardins@arbormemorial.com</p>	 <p>Edward Coutru Directeur de Salon Funéraire 680, rue Archibald 253-5086</p> <p>« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895</p>												
<p>Taylor McCaffrey, s.r.l. avocats et conseillers juridiques Alain L. J. Laurencelle Société de droit Alain L.J. Laurencelle 204-988-0304 204-781-1539 (cellulaire) al@tmlawyers.com</p>	<p>Location des salles du Précieux-Sang</p> <table border="1"> <thead> <tr> <th>Salle</th> <th>Capacité</th> <th>Coût</th> </tr> </thead> <tbody> <tr> <td>1/3</td> <td>80</td> <td>120 \$</td> </tr> <tr> <td>2/3</td> <td>115</td> <td>190 \$</td> </tr> <tr> <td>3/3</td> <td>210</td> <td>285 \$</td> </tr> </tbody> </table>	Salle	Capacité	Coût	1/3	80	120 \$	2/3	115	190 \$	3/3	210	285 \$	<p>Place Eugénie Inc. 201, rue Eugénie Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher, à bail viager (<i>life lease</i>) 204-237-0010 ou 204-770-3296</p>
Salle	Capacité	Coût												
1/3	80	120 \$												
2/3	115	190 \$												
3/3	210	285 \$												

5^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Samedi 5 février : † Flore Grenier, par les Chevaliers de Colomb
Dimanche 6 février : Aux intentions des paroissiens
Mardi 8 février : † Âmes du purgatoire, par Bertha David
Mercredi 9 février : † Anna Long, offrandes aux funérailles
Jeudi 10 février : † Brigitte Robin, offrandes aux funérailles
Vendredi 11 février : † Sœur Léo Fillion, par les Chevaliers de Colomb

6^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

Samedi 12 février: † Sœur Marie St-Pierre, par les Chevaliers de Colomb
Dimanche 13 février : Aux intentions des paroissiens



Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones

« Prions pour les peuples autochtones du Manitoba, et en particulier ceux de l'archidiocèse de Saint-Boniface. Puissent les efforts et les

mesures que nous avons pris pour établir des relations et un dialogue continuent à ouvrir la voie à la vérité et à la réconciliation. Prions le Seigneur Créateur. »



Bureau

200, rue Kenny
Winnipeg MB R2H 2E4
tél. : 204-233-2874
psang@mymts.net
www.paroisseduprecieuxsang.ca
 paroisseduprecieux-sang

Koudzovi (Francis) Adzakor

Prêtre administrateur
tél. : 204-333-9692
courriel : adzakor@yahoo.fr

Valentine Mukeshimana

Ajointe-administrative
Du mardi au vendredi
de 8 h 30 à 16 h
(fermé de midi à 13 h)

Conseil de pastorale

Pierre Lemoine
tél. : 431-588-5892

Affaires économiques

Joël Gosselin
tél. : 204-781-5071

Récitation du chapelet

Mardi et vendredi avant la
célébration eucharistique

Demi-heure d'adoration

Mardi et vendredi après la
célébration eucharistique

Lampe du Sanctuaire

Lucien et Marie Quénnelle

Paroisse du Précieux-Sang
Archidiocèse de Saint-Boniface

5^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

6 février 2022

1^{re} lecture : Isaïe 6, 1-2a. 3-8

Psautre : Ps 137 (138)

2^e lecture: 1 Corinthiens 15, 1-11

Évangile : Luc 5, 1-11

Intendance



5^e dimanche du Temps ordinaire

« J'entendis alors la voix du Seigneur qui disait :

« Qui enverrai-je? qui sera notre messenger? » Et j'ai répondu : « Me voici : envoie-moi! » (Isaïe 6, 8)

Dieu demande « Qui enverrai-je? » tous les jours, de grandes et de petites façons. Que ce soit quelqu'un pour prendre à charge un nouveau ministère, pour sourire à un étranger ou pour prêter un mot d'encouragement à un ami, Dieu nous accorde constamment des occasions de venir en aide à quelqu'un. Dieu nous parle constamment; nous devons tout simplement porter plus d'attention. Lorsque vous entendez l'appel de Dieu, ayez le courage de franchir la porte et d'annoncer « Me voici, Seigneur ».

Célébrations dominicales

Samedi 17 h

Dimanche 9 h 30

Sur semaine 10 h 30

Mardi dans l'église

Mercredi au Foyer Vincent

Jeudi dans l'église

Vendredi dans l'église

Lettre encyclique de pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de *Laudato si'* (Loué sois-tu) :

Pour une écologie intégrale, il faut incorporer la valeur du travail développée avec grande sagesse par Jean-Paul II dans son Encyclique *Laborem exercens*. Selon le récit de la création, Dieu place l'être humain dans le jardin à peine créé non seulement pour préserver ce qui existe (protéger), mais aussi pour le travailler de manière à ce qu'il porte fruit (labourer). Les ouvriers et les artisans *assurent une création éternelle*. En réalité, l'intervention humaine qui vise à développer la création est la forme la plus adéquate d'en prendre soin, parce qu'elle implique de se considérer comme instrument de Dieu pour aider à faire apparaître les potentialités qu'il a lui-même mises dans les choses.

Si nous parlons de la relation de l'être humain avec les choses, la question du sens et de la finalité de l'action humaine sur la réalité apparaît. Nous ne parlons pas seulement du travail manuel ou du travail de la terre, mais de toute activité impliquant quelque transformation de ce qui existe, depuis l'élaboration d'une étude sociale jusqu'au projet de développement technologique. N'importe quelle forme de travail suppose la conception d'une relation que l'être humain peut ou doit établir avec son semblable.

Recueillons aussi quelque chose de la longue tradition du monachisme. Au commencement, il favorisait la fuite du monde pour échapper à la décadence urbaine. Voilà pourquoi les moines cherchaient le désert, convaincus que c'était le lieu propice pour reconnaître la présence de Dieu. Plus tard, Benoît de Nursie propose que ses moines vivent en communauté, alliant la prière et la lecture au travail manuel (*ora et labora*). Cette introduction du travail manuel, imprégné de sens spirituel, était révolutionnaire. Cette manière de vivre le travail nous rend plus attentifs et plus respectueux de l'environnement; elle imprègne de saine sobriété notre relation au monde.

Nous disons que *l'homme est l'auteur, le centre et le but de toute la vie économique-sociale*. Malgré cela, quand la capacité de contempler et de respecter est détériorée chez l'être humain, les conditions sont créées pour que le sens du travail soit défiguré. Il faut toujours se rappeler que l'être humain est *capable d'être lui-même l'agent responsable de son mieux-être matériel, de son progrès moral, et de son épanouissement spirituel*. Le travail devrait être le lieu de ce développement personnel multiple où plusieurs dimensions de la vie sont en jeu : créativité, projection vers l'avenir, développement des capacités, mise en pratique de valeurs, communication avec les autres, une attitude d'adoration. C'est pourquoi il est nécessaire que *l'on continue à se donner comme objectif prioritaire l'accès au travail... pour tous.*

(à suivre)



Remerciement

La paroisse aimerait remercier **Léa et Guy Savoie** qui ont pris leur retraite du poste de compteur, après plusieurs années de service à notre paroisse! Pour eux, comme c'est le cas pour autres compteurs, c'est une retraite bien méritée. Leur dévouement continu, avec Guy qui est le président du Foyer Vincent. Nous leur souhaitons une bonne santé. **Merci aux Savoies!**

Nous aimerions remercier aussi **Gérard Curé** qui a accepté d'être un des compteurs pour dépôts.

Nous n'avons que deux équipes de compteurs et nous aimerions en avoir 3 en tout. Nous comptons 2 fois par mois et ça prend environ 2 heures au bureau. Un vérificateur fait le dépôt après avoir fait son ouvrage. Svp contacter la secrétaire si vous pouvez aider. Merci.



Croissance spirituelle

« Nourriture pour mon âme » – Atelier diocésain de ressourcement

spirituel : Les Béatitudes, Partage évangélique, le mardi 8 février 2022, à 19 h.

Chaque Atelier mensuel via Zoom inclut une prière à l'Esprit Saint, la proclamation de l'Évangile du

dimanche suivant, un partage de la Parole en petits groupes et un temps de prière.

Pour plus d'infos et pour t'inscrire, communique avec Diane Bélanger à dbelanger@archsaintboniface.ca ou au 204-594-0272

MISE À JOUR

COVID-19

Allègement des mesures sanitaires à compter du **8 février** : Il ne sera pas nécessaire de réserver une place aux célébrations eucharistiques des 12 et 13 février, car on nous permettra d'accueillir plus de 100 personnes (25 % de la capacité de l'église).

www.gov.mb.ca/covid19/prs/reopening/index.html

Prières pour les malades



Joseph Dupas,
Anne Marie Philippot,
Guy Savoie,
Claire Lécuyer,
Denise Doiron,
Olive Comte,
Monique Bruneau.

« Que le Seigneur Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison. » **Amen.**

Pensée du jour

Plus nous réussissons à emmagasiner d'amour dans nos âmes par l'oraison silencieuse, et plus nous pourrons donner dans notre vie active.
(Mère Teresa)

Pour une Église synodale : communion, participation et mission

Extrait du document préparatoire

L'Église de Dieu est convoquée en Synode. Ce cheminement, sous le titre *Pour une Église synodale : communion, participation et mission*, s'est ouvert solennellement les 9-10 octobre 2021 à Rome, et le 17 octobre suivant, dans chaque Église particulière, comme l'Église de Saint-Boniface. La célébration de la XVI^e Assemblée Générale Ordinaire du Synode des Évêques, prévue pour octobre 2023, constituera une étape fondamentale. Elle sera suivie de la phase de mise en œuvre qui impliquera à nouveau les Églises particulières comme la nôtre. Par cette convocation, le pape François invite l'Église entière à s'interroger sur un thème décisif pour la vie et la mission de l'Église : *Le chemin de la synodalité est précisément celui que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire*. Cet itinéraire, qui s'inscrit dans le sillage de l'*aggiornamento* de l'Église (adaptation de la tradition à la réalité contemporaine) proposée par le Concile Vatican II, est un don et un devoir : en cheminant ensemble et en réfléchissant ensemble sur le parcours accompli, l'Église pourra apprendre, de ce dont elle fera l'expérience, quels processus peuvent l'aider à vivre la communion, à réaliser la participation et à s'ouvrir à la mission. Notre *marche ensemble* est ce qui réalise et manifeste le plus la nature de l'Église comme Peuple de Dieu pèlerin et missionnaire. Consultez un des nombreux sites consacrés à la réalisation de l'Église synodale :

[Cardinal Grech : l'Église est synodale parce qu'elle est une communion](http://secretariat.synod.va/content/synod/fr/news/cardinal-grech--l-eglise-est-synodale-parce-qu-elle-est-une-comm.html)
(<http://secretariat.synod.va/content/synod/fr/news/cardinal-grech--l-eglise-est-synodale-parce-qu-elle-est-une-comm.html>)



Justice Sociale

***NOUVEAU* Centre Flavie : Nouveau nom, nouvelle adresse, même mission**

Le nouveau Centre Flavie, anciennement appelé Centre Flavie-Laurent, se prépare à

déménager dans des locaux plus spacieux où il pourra proposer de nouvelles activités afin d'élargir sa mission. Pour lire un article portant sur cette nouvelle étape, produit par le Réseau Compassion, [Centre Flavie - Nouveau nom, nouvelle adresse, même mission - Réseau Compassion Network](#)
(compassionaction.ca)

Nouvelles de l'Archidiocèse



Nos histoires de foi, des trésors à partager (à la page d'accueil, site Web diocésain) : Nouvelle histoire : Au creux de l'hiver, un don chaleureux - Depuis 2009, les Chevaliers de Colomb du Canada et des États-Unis ont donné près de 785 000 nouveaux manteaux d'hiver aux enfants de familles appauvries, par le biais de leur programme Coats

for Kids. Cet hiver, au Manitoba, seize conseils paroissiaux de l'organisme fraternel catholique ont donné 768 parkas, entre autres dans le quartier de la Pointe Douglas à Winnipeg et à la Première Nation Northlands Denesuline du lac Brochet. Or pour les Chevaliers des paroisses Précieux-Sang et Saints-Martyrs-Canadiens, le don de manteaux s'est fait tout près, à Norwood et au Parc Windsor. [Coats For Kids-FRA.pdf \(archsaintboniface.ca\)](#)

Nouvelle histoire : Jamais seul sur la route - Ordonné diacre permanent le 19 août 2018, Jim Frater accompagne les personnes éprouvées par le deuil. Son secret? L'écoute. Portrait d'un ministère difficile et complexe, mais des plus nécessaires. [Accompagnement deuil.pdf \(archsaintboniface.ca\)](#)



Ensemble, nous avons amassé environ 315 000 \$ de la Campagne du Bon Pasteur!

L'Archidiocèse de Saint-Boniface a recueilli environ 315 000 \$ dans le cadre de la Campagne du Bon Pasteur 2021 qui prend fin le 31 janvier 2022, 35 000 \$ de moins que l'objectif de 350 000 \$ fixé à l'automne. Chaleureux remerciements aux 1 046 donateurs et donatrices qui ont fait une contribution à la campagne et aux paroisses qui en ont fait la promotion. Si vous n'avez pas eu l'occasion de faire votre part, il vous reste encore du temps!

Des précisions sur les résultats de la campagne seront publiées dans le rapport annuel de l'Archidiocèse de Saint-Boniface.

Les dons amassés par l'entremise de la campagne sont utilisés pour soutenir le programme d'éducation et de stages pastoraux des séminaristes, la formation continue des prêtres et la réponse de l'Archidiocèse à la pandémie de la COVID-19 en appui à ses paroisses. Pour de plus amples renseignements sur la Campagne du Bon Pasteur 2021, veuillez cliquer sur ce lien : <https://www.archsaintboniface.ca/main.php?p=1116&lang=fr>

Vérité et réconciliation



La délégation des Premières Nations rencontrera le pape François à Rome à la fin-mars 2022

Les évêques catholiques canadiens, l'Assemblée des Premières Nations, le Ralliement national des Métis et l'Inuit Tapiriit Kanatami ont le plaisir d'annoncer que le voyage de la délégation qui se rendra à Rome pour

rencontrer le pape François, initialement prévu pour décembre 2021, est maintenant prévu pour la fin mars 2022.

À la lumière de la propagation rapide du variant Omicron, tant au Canada qu'à travers le monde, une décision prudente avait été prise en décembre de reporter la délégation par souci de la sécurité de tous les délégués, tenant compte de l'incertitude concernant les voyages et de la nature instable de la situation.

En étroite collaboration avec le Vatican, de nouvelles dates ont été confirmées. Il est maintenant prévu que le Saint-Père rencontre les différentes délégations autochtones durant la semaine du 28 mars 2022. Une audience finale avec tous les participants aura lieu le 1er avril 2022.

Pour lire un article (en anglais) sur cette nouvelle encourageante, publié dans le *Winnipeg Free Press*, [Indigenous Vatican visit rescheduled for March - Winnipeg Free Press](#)

Nouvelles de la CECC

(Conférence des évêques catholiques du Canada)



Site web: www.cccb.ca/
Les évêques du Canada annoncent la création du Fonds de réconciliation avec les Autochtones

Les évêques catholiques du Canada ont convenu de créer un nouvel organisme de bienfaisance enregistré pour soutenir et promouvoir les initiatives de guérison et de réconciliation. L'organisme de bienfaisance aura pour mission de gérer le Fonds de réconciliation avec les Autochtones, qui recueillera les contributions de 73 diocèses du Canada afin d'honorer l'engagement financier de 30 millions de dollars pris par les évêques du Canada en septembre dernier.

« Les évêques du Canada sont résolus à faire la lumière sur les traumatismes historiques et actuels causés par le système des pensionnats, a déclaré Mgr Raymond Poisson, président de la Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC). Nous nous engageons dans une démarche financière collective et nous nous laisserons guider par l'expérience et la sagesse des

peuples autochtones du pays. »

Pour lire le document *Les évêques du Canada annoncent la création du Fonds de réconciliation avec les Autochtones afin de financer des projets à travers le Canada* au complet, [Les-evêques-du-Canada-annoncent-la-creation-du-Fonds-de-reconciliation-avec-les-Autochtones-afin-de-financer-des-projets-a-travers-le-Canada.pdf](#) (archsaintboniface.ca)

Pour lire un document Questions et Réponses sur le Fonds de réconciliation avec les Autochtones, [CECC Collecte-de-fonds QR FR.pdf](#) (archsaintboniface.ca)

Mariage, famille et vie

Réflexions sur le mariage

“Jésus reprit la parole : ‘Ne récriminez pas entre vous.’” (Jean 6, 43) Ne parlez pas dans le dos de votre époux/épouse ni dans le dos d'une autre personne, avec eux. En ce faisant, vous commettez un péché et vous menez d'autres à pécher. Dites la vérité avec joie et douceur.

Pastorale jeunesse & jeunes adultes



RÉSERVEZ LA DATE!!! Journée mondiale de la jeunesse 2023

Nous invitons les jeunes (18+ d'ici août 2023) qui sont intéressés à participer à la Journée mondiale de la jeunesse 2023 à remplir notre formulaire de déclaration d'intérêt ! Cela aidera le bureau de la jeunesse et des jeunes adultes de l'archidiocèse de Saint-Boniface et de Winnipeg à planifier l'envoi de délégués à Lisbonne, au Portugal !

Remplissez le formulaire ici : <https://bit.ly/WYDInterestForm>

Qu'est-ce que la Journée mondiale de la jeunesse ?

Initiée par le Pape Saint Jean Paul II, la Journée Mondiale de la Jeunesse (JMJ) est une célébration et un rassemblement de jeunes qui a lieu tous les trois ans dans un pays différent. Avec le Pape, de nombreux jeunes catholiques du monde entier font l'expérience du Christ, de l'universalité de l'Église et approfondissent leur foi.

Intentions de prière mensuelles du Pape François

Intention de prière pour le mois de février 2022

Pour les femmes religieuses et consacrées – Prions pour les religieuses et les consacrées, en les remerciant pour leur mission et leur courage, afin qu'elles continuent à trouver de nouvelles réponses aux défis de notre temps.